



# 学校だより

2023.1.10 八幡市立男山中学校

## 【教育目標】『自分を大切に 他人を大切に』する生徒の育成

～みんなで輝く夢の実現へ～

新年 あけまして おめでとうございます。

様々なことがあった2022（令和4）年でしたが、最後の最後にサッカーワールドカップカタール大会での日本代表の勇姿に、あこがれや感動を覚えたみなさんが多くいたのではないのでしょうか。様々な感染対策を続けながらも、少しずつ行事や授業参観等で保護者の皆様や地域の皆様に、学校に来ていただいて生徒たちの頑張っている姿を見ていただく機会を持つことができました。今年はさらに with コロナの中、皆様のご理解、ご協力を得て、コロナ前の教育活動を取り戻していきたいと考えております。

新しい年を迎え、教職員一同、気持ちを新たにしていきたいと思いますので、今年も昨年以上のご支援・ご協力を賜りますよう、お願い申し上げます。

さて、2023（令和5）年は、卯年（うさぎどし）ですが、本来の干支でいうと癸卯（みずのと・う）という年で、一説には「これまでの努力が花開き、実り始めること」といった縁起のよさを表しているともいわれます。新年早々ワクワクしてきます。また、日本では節目を大切にすることがあります。『一年の計は元旦にあり』という諺（ことわざ）があり、これは「何か物事を始めるには、最初にしっかりと計画を立ててから臨むことが大切だ」ということです。生徒のみなさんも、年の始まりにあたって、高い志をもって、今年目標を立て、その達成に向け計画的に、そして具体的に努力を始めましょう。努力すればきっとそれは「花開き、実り始める」はずですよ。

この一年がみなさんにとって充実したものとなることを願っています。

### ☆12月人権週間、人権問題学習の取組☆

毎年本校では、世界人権宣言の趣旨と重要性を広く国民に訴えかけるとともに人権尊重思想の普及高揚を図るための人権週間の時期を中心に様々な人権問題学習に取り組んでいます。国連の持続可能な開発目標（SDGs）が掲げる「誰一人取り残さない」社会の実現にむけても、私たち一人一人が人権尊重の重要性を改めて認識し、他人の人権に配慮した行動を取ることが大切です。本校でも、「自分を大切に 他人を大切に」する生徒の育成という教育目標の達成に向け、年間を通して、またこの期間を中心に、次のような人権学習に取り組んでいます。

#### 《全学年》

- ・人権標語の取組 「自分を大切に、他人を大切に。私たちひとりひとりが、人と人とのふれあいを大切にし、互いに人権を守っていこう。」というテーマで標語を募集。

#### 《1年生》

- ・「ウィンウィン」ー対立から学ぶー
- ・「ちがいのちがいがい」・ライフスキル学習「物は言いよう」
- ・「ひょうたん島問題 ～多文化共生社会の実現を目指して～」



1年生人権問題学習の授業

#### 《2年生》

- ・花～文字を知ること～
- ・「LGBTQの現状と未来について」の講演→3学期に予定

#### 《3年生》

- ・「人の世に熱あれ、人間に光あれ」
- ・こんな質問、はたして必要かー統一応募用紙についてー

### ☆第26回八幡市小・中学生人権啓発ポスターコンクール表彰式 12月3日(土)☆

12月3日（土）「八幡人権フェスタ2022」が、八幡市人権・交流センターで実施されました。その中で、第26回八幡市小・中学生人権啓発ポスターコンクールの表彰式が行われ、本校からは、2年生 長柄 萌菜さん「みとめ合うって素敵だね」が市長賞、同じく2年生 加儀 月子さん「『ありがとう』はまほうのことば」が、人権教育推進協議会会長特別賞を受賞しました。長柄さんは受賞に当たってのスピーチで、人権の大切さを堂々と発表しました。また、「みとめ合うって素敵だね」は啓発標語としても広く紹介されます。男山中学校全体としては以下の通り入賞しました。



市長賞 長柄 萌菜 会長特別賞 加儀 月子 佳作 山中 みや 畑野 愛羽 丸岡 時己

## ☆3年生生命のがん教育授業 12月7日(水)☆



12月7日(水)、がんの発生メカニズムを学習する事によって、がんは誰でもなる可能性があること、たばこやお酒、食事や運動など日常生活習慣と関りが深いことを知り、家族と共にごん予防に努めること。また、がんは100%予防することは不可能であることから、症状が出る前に発見し治療する「がん検診」の意義を理解し、最後に経験者の体験談から自他の健康と命の大切さに気づき、共に生きる社会づくりを目指すことなどを目的とした3年生「生命のがん教育授業」を実施しました。講演を静かにそして食い入るように見つめる3年生の姿が非常に印象的でした。がん予防や自分や自分の周りの人たち、そして大切な人たちの健康と命の大切さに気付いてくれたと思います。

## ☆令和4年度 障がい理解教育 12月16日(金)☆

12月16日(金)、人権問題学習の一環として、視覚障がいをもちながら、社会で活躍されている方の生き方を学び、一人の人間、一つの個性として、自分の将来に夢を持ち強く生きていこうとされている姿や活動、それにまつわるお話を聞かせていただき、自分自身の生き方を振り返り、社会のあり方や、人権に関わる身近な問題として考える機会とすることを目的とし、盲目のシンガーソングライター、福本 淳さんをお迎えし、障がい理解教育を実施しました。



講演会では福本さんの生い立ちや音楽との出会い、またリンゴの皮むきなどとともに弾き語りの実演などを見せていただき、学年生徒からの質問、生徒会長からのお礼の言葉などで締めくくりました。

講演会では福本さんの生い立ちや音楽との出会い、またリンゴの皮むきなどとともに弾き語りの実演などを見せていただき、学年生徒からの質問、生徒会長からのお礼の言葉などで締めくくりました。



## 男山中学校生の活躍

### ☆令和4年度八幡市内大会☆

優勝 バドミントン男子団体の部 準優勝 バドミントン女子シングルスB級 船津 愛優弥

### ☆やましろファミリー読書強化月間「本のポップカードコンテスト」☆

中2優秀賞 2年2組 岸本くるみ 「色のない怪談 怖い本」

### ☆第26回八幡市小・中学生人権啓発ポスターコンクール☆

市長賞 2年生 長柄 萌菜 「みとめ合うって素敵だね」  
会長特別賞 2年生 加儀 月子 「『ありがとう』はまほうのことば」

### ☆令和4年度中学生「税についての作文」☆

宇治納税貯蓄組合連合会会長賞 3年生 江藤 来樹

### ☆令和4年度明るい選挙啓発ポスター募集☆

佳作 1年生 田中 沙季 森本 修平  
2年生 江川 蒼真

令和5年 1月のおもな行事予定	2月のおもな行事予定
1月 5日(木) 仕事始め 諸費再引落(12月分)	2月 6日(月) 諸費再引落(1月分)
10日(火) 3学期始業式	7日(火) SC来校日
11日(水) 給食開始	10日(金)・11日(土) 京都、大阪方面私学入試
12日(木) 委員会の日	14日(火) 1・2年生定期考査前部休止(～22日)
13日(金) 第3回英語検定(2年生は全員対象)	16日(木) 公立高校前期選抜(学力検査)(作文・面接等)
17日(火)・18日(水) 3年生学年末考査のための学習相談	17日(金) 公立高校前期選抜(面接等)→高校により変わります
19日(木)・20日(金) 3年生 学年末考査	17日(金)・20日(月) 1・2年生 学習相談
20日(金) 1・2年生CRT検査	21日(火)・22日(水) 1・2年生 学年末考査
24日(火) SC来校日	23日(木) 天皇誕生日
26日(木) 諸費引落(1月分)	26日(日) 第3回英語検定2次試験(該当者)
28日(土) 綴喜地方青少年の主張大会 (宇治田原町総合文化センター)	27日(月) 諸費引落(2月分)
	28日(火) SC来校日